

MANIFIESTO

El 1º. de Mayo, la fecha que inició las conquistas justas del proletariado mundial a costa de la sangre y el martirio, es la época mas propicia para comenzar con mas vigor la lucha por lo que aún nos falta por conseguir a los miembros de la gran familia OBRERA, tan dividida y dispersa en nuestro país, por antagonismos egoistas que con un poco de buena voluntad y tolerancia podemos facilmente zanjar.

El dia de hoy, día de meditación, bien podemos hacernos la promesa firme de arreglar nuestras dificultades para beneficio de todos y por las reivindicaciones a que tenemos derecho y que con justicia reclamamos y que vemos un verde, si así puede decirse, por nuestra falta de unificación en la lucha

LA FEDERACION OBRERA DE LA REPUBLICA, que estudia y estudiará todas las dificultades por que atraviesa el proletariado nacional, quiere en este dia de hoy hacer un llamado a la cordura y la calma, al estudio sereno de nuestros problemas, y los invita formalmente para que mediteis acerca de la importancia de la lucha al unísono en un

ambiente de cordialidad, de paz y de sinceridad, sin ambiciones y sin egoismos y os hace la promesa formal, no de dirigir, sino de unirse al FRENTE UNICO de los trabajadores, panameños por la conquistas de sus derechos.

LAFEDERACION OBRERA no ha desmayado hasta ahora por los conquistas de los derechos de los trabajadores y a pesar del vacío que han querido hacerle los egoistas, los eternos insatisfechos, siempre ha continuado y continuara laborando en linea recta, como el buey que traza un surco rectilineo, hasta conseguir la finalidad por la cual lucha y luchará: "LA FELICIDAD DE LA FAMILIA OBRERA NACIONAL" en un ambiente de CORDIALIDAD de FAZ y de SINCERIDAD".

TRAJADORES TODOS:

UNIOS POR LA SALUD DEL PROLETARIADO NACIONAL.

Panamá, 1º. de Mayo de 1935.

Federación Obrera de la República.

El Consejo Municipal de Panamá,
se complace
en saludar a todos los trabajadores
del país
con motivo del
1º de Mayo,
Día del Trabajo
y les desea prosperidad en todas
sus iniciativas.

Juan Antonio Guizado
Comandante
Primer Jefe del Cuerpo de Bomberos,
Saluda
a todos los trabajadores en el
DIA DE HOY
Panamá 1º Mayo de 1935.

Leopoldo Arosemena
Contralor
General de la República
Se complace
en saludar a los trabajadores del país
en el DIA DEL TRABAJO
Panamá 1º Mayo de 1935.

La Compañía Panameña de Calzados, S. A.

Desea parabienes
a sus
trabajadores
en el día de hoy,

Día del Trabajo.

Mayo 1º de 1935.

Compañía Panameña de Fuerza y Luz

==
A SUS ORDENES
==

PANAMA

COLON

LA CAJA DE AHORROS,

Institución
garantizada
por el Estado,

le brinda la facilidad de
aceptar sus depósitos,
por pequeños que sean,
a un

Interés de 3¹/₂ % anual

en depósitos de Ahorros.

DEPOSITO INICIAL B 5.00

OFICINAS; Edificio del Banco Nacional.
HORAS; 9 a. m. a 12 m. y 2 p. m. a 3 p. m.

G. A. de ROUX,
Administrador.

MANTEQUILLA CASCADE

PARA
TODOS
LOS USOS

RICA EN CREMA

Indispensable en la mesa,
La mejor para dulces.

Siempre fresca,
Pura y exquisita.

De venta en casi todos los establecimientos.

—————o—————
The Panamá Coca-Cola Bottling Co. Inc.

Panamá—Colón.

“EL OBRERO”

ORGANO DE PROPAGANDA Y ORIENTACION DE LA FEDERACION OBRERA DE LA REPUBLICA

Lema: Defender los intereses y principios del obrerismo en general.

“EL OBRERO”
DE DISTRIBUCION GRATIS.

Director: ALIPIO CABRERA FILÓS.—Administrador: JOSE PEÑA BERNARD.

Redactores:—La Comisión de Prensa de la Federación Obrera de la República.

Agente de distribución y circulación: J. Agustín Castillo.

Impreso en el taller de BOTELLO, Impresor, Calle B, No. 29, Panamá,

CIUDAD DE PANAMA, MIERCOLES 1º DE MAYO DE 1935.

Lanza en ristre

Después de un obligado receso por asuntos ajenos a nuestra voluntad, reaparecemos a la arena llenos de bríos y lanza en ristre.

Si, lanza en ristre, para defender la causa del obrero hasta hoy tan olvidada por quienes en momentos de agitación política necesitaron los votos de esos obreros y se acordaron que existían y les hicieron promesas halagadoras que aún no se han cumplido.

Y, tócanos abrir la campaña en un día grande para el obrerismo mundial, pues él marca uno de los primeros jalones en las conquistas justas de la clase trabajadora.

Nos lanzamos a la lucha no para entablar polémicas con los compañeros de clase, los trabajadores, pues no es nuestro objetivo desviar la lucha contra la clase opresora para perdernos en divagaciones inútiles con nuestros compañeros y desde ahora nos hacemos el propósito de no entrar en polémicas con trabajador alguno, así sepamos que nos pone de verde y azul, pues hacerlo así es traicionar la misión que se nos ha confiado, al ponernos frente del órgano de una entidad obrera que aunque se diga lo que se dijere está luchando por las reivindicaciones sociales aunque no lo haga por los medios violentos que se han usado en otros países que poseen ejército y marina entrenados para combatir esos movimientos.

Desde ahora invitamos a todos los compañeros, comulguen o no, con nuestra manera de pensar sobre asuntos sociales, que colaboren con nosotros en la cruzada emprendida desde las columnas de este órgano el cual ponemos a la disposición de ellos.

A. C. F.

Aquilataciones

Por ROMUALDO MORA P.

IV

No cabe duda de que el hombre es algo más, muchísimo más, que el animal político que supusieron los revolucionarios franceses, y que el animal económico que suponen los revolucionarios del siglo presente, sin que esto implique que deje de ser lo uno y lo otro al mismo tiempo. El hecho de que sienta más vivamente que ninguna otra necesidad, la necesidad de la justicia en el

orden político o en el orden económico, ha inducido a muchos, muchísimos, al error de considerar y creer sinceramente que, con prestar atención a dichas necesidades se habrá encontrado la clave ansiosamente buscada que haga posible la felicidad a que tiene derecho el hombre. Se trata de un simple error de perspectiva. No sólo de pan vive el (Pasa a la 6ª página)

“La Moderna”

OFRECE A USTED LA OPORTUNIDAD PARA ADQUIRIR MUEBLES DE PRIMERA CLASE

Con B. 0.50 y B. 1.00

Calle A y Calle 12. G. H. BORGE y Co,

Nos falta legislación obrera

Por ANTONJO MOSCOSO B.

Conversando en días pasados con el Jefe de la Oficina del Trabajo, señor Leonor Moreno A., nos decía que las mayores dificultades que se le presentaban en el despacho a su cargo tenían su origen en la falta casi absoluta de una adecuada legislación obrera y en la confusión que existía en la que actualmente rige. A este respecto, opinamos nosotros, con conocimiento de causa, que el asunto de la legislación obrera panameña se complica más cuando, en virtud de las autorizaciones que las leyes sobre la materia dan al Poder Ejecutivo y a causa de los continuos reclamos lógicamente producidos por el implantamiento de nuevas medidas para favorecer al obrero, el mismo Ejecutivo se encarga de desbaratar lo mejor de los principios legales establecidos y de desvirtuar sus efectos mediante decretos reglamentarios en un todo reñidos con el espíritu de la legislación y en un todo reñidos también con la necesidades actuales de las exigencias sociales del momento.

Basados en estas manifestaciones, queremos hacer ahora nosotros algunas consideraciones, que, aunque mucho se han repetido, ciertamente, no están demás desde luego que es muy poco lo que sobre el particular se ha logrado conseguir.

Según nuestro humilde criterio, en nuestro país lo que hace falta es, indiscutiblemente, una legislación obrera que nazca y salga espontánea del elemento que realmente la necesita, es decir, que deben ser las mismas agrupaciones de trabajadores las encargadas de pasar, mediante toda clase de imposiciones si es posible, las reglamentaciones legales que ellas necesitan para la conservación de sus propias vidas mediante el aseguramiento continuo de trabajo. No deben ser leyes presentadas por socialistas teorizantes ni reglamentaciones ejecutivas absurdas los principios legales que deben exigir los trabajadores nacionales para la consecución y conservación de su trabajo, sino principios, reglamentaciones y leyes preparadas y elaboradas por ellos mismos y que salgan de su seno después de discusiones serias y de análisis serenos de todas y cada una de sus aspiraciones.

Pero para esto, precisa ante todo que los obreros comprendan en su totalidad el deber imprescindible en que están de asociarse para adquirir el máximo de fuerza; el deber en que están de despojarse de odios y de rencores y de intereses mezquinos que privan en casi todas sus actividades, y que comprendan también que nada pueden lograr sepa-

rados y desunidos y que nada pueden esperar de elementos que se creen superiores a ellos y que se llaman a sí mismos sus conductores y redentores. La clase obrera panameña debe ya valerse por sí misma y no permitir que sus representantes no salgan de su seno.

La legislación que nuestros obreros necesitan debe salir de ellos mismos, pues nadie mejor que ellos conocen y saben sus necesidades y la manera de remediarlas. Ellos deben asociarse, agruparse y juntarse para exigir al Estado el establecimiento inmediato del salario mínimo que rige ya en todas las partes civilizadas del mundo; para exigir al Estado la reglamentación de las relaciones entre asalariados y patronos mediante la contratación adecuada de la mano de obra; para exigir al Estado que ampare la formación de las corporaciones obreras y que reglamente debidamente la consecución de trabajo para todos aquellos elementos que forman parte de esas agrupaciones; y, en fin, exigir al Estado que sea él mismo el primero en cumplir las disposiciones legales que se establezcan sobre el particular. Porque cosa rara, entre nosotros, el Estado trata de imponer a otros los principios que el no cumple. Y ello es un absurdo y un mal ejemplo.

En estas condiciones, pues, réstanos decir que la suerte del obrero panameño está en sus propias manos. Que se asocie, que se organice y que exija las leyes que le corresponden y verá que se asegura entonces el trabajo que necesita para la satisfacción de sus más apremiantes necesidades y diversiones y a lo que de todas maneras tiene derecho. Cuando el obrero panameño comprenda que no debe esperar nada bueno de elementos extraños a él, sino de sus propios elementos, entonces habrá dado un gran paso hacia la conquista de sus aspiraciones y hacia la realización de sus esperanzas.

Compañero: la construcción de la Casa del Pueblo será iniciada muy pronto. Espérase tu ayuda.

Julio Guerra

Pintor Rotulista

Se encarga de todo trabajo relacionado con el ramo.

Calle 17 Oeste, No. 29. Panamá.

La casa MIYAKO

Avenida Central, No. 108,

saluda

a los obreros panameños

en el

1º de Mayo,

Día del Trabajo.

Panamá, R. de P.

VIDA RACIONAL

Por FELIPE JUAN ESCOBAR

El hombre no se cansa de llamarse el soberano del Universo: las conquistas materiales de nuestra civilización, que nos deslumbran a nosotros mismos, nos han ido acrecentando un dominio sobre las fuerzas y elementos naturales que, ante un examen superficial del fenómeno, parecen confirmar ese brote de soberbia que encierra nuestra auto-designación de "seres racionales".

Es cierto que el telescopio ha prolongado la vista del individuo humano hasta más allá de la atmósfera terrestre, a donde no puede aspirar ningún otro animal conocido; es cierto que el teléfono y el radio hacen la voz humana más poderosa que el trueno; y que el aeroplano domina las nubes; y que el submarino se pasea airoso por las entrañas del mar; y que con hierro y cemento la Humanidad se rie de los torrentes, de los ciclones, del incendio en las fortalezas de los rascacielos y en el alarde de majestad de las represas. Pero el hombre, con todo eso, no tiene derecho a llamarse racional.

En las colectividades animales, de las que nosotros llamamos irracionales, las funciones desempeñadas por cada uno de los miembros tiene como único objetivo el agregado social. Cada cual obra de acuerdo con sus capacidades y recibe de acuerdo con sus necesidades. El grupo es un grupo homogéneo, compacto, feliz. En las colectividades humanas el hombre es todavía "el lobo del hombre". Su racionalidad

[Pasa a la 10 página]

Gestiones . . .

(Viene de la 8ª página)

esto suceda, porque ahora rige los destinos de esa gran nación el Presidente Franklin Delano Roosevelt, que le ha

abido dar con su "New Deal" otra fisonomía a la ciudadanía norteamericana y hace esfuerzos para que su polí-

tica de "Buen Vecino" tenga expresión fiel en los actos y hechos de su gobierno.

En la confianza de que Ud. señor Presidente Green, le dará a los argumentos aquí expuestos por nosotros y a la queja y protesta que consignamos la atención que ellos se merecen, dada la importancia, trascendencia y repercusión de la medida que adversamos, nos es grato suscribirnos de Ud. y de más compañeros sus seguros servidores.

Para corroborar la tesis que aquí sostenemos, adjuntamos a Ud. copia de la Resolución aprobada por el 5º Congreso de la Confederación Obrera Pan-Americana celebrado en Washington, y que fué presentada por los delegados de esta Federación Obrera, compañeros Leopoldo Cordero Ayala y Carlos Alfredo de la Guardia.

RICARDO IBERICO L.,
Presidente de la Federación Obrera de la República.

J. M. MEDINA BARRIOS
Secretario de correspondencia Exterior.

Contestación del Presidente William Green

Federación Americana del Trabajo,
Washington, D. C.

Abril 11 de 1935.

Señor Ricardo Iberico L., Presidente.
Señor J. M. Medina B., Secretario de Correspondencia Exterior.
Federación Obrera de Panamá,
Ciudad de Panamá,
República de Panamá.

Estimados señores y hermanos:

Acuso recibo de su carta de 20 de Marzo en la cual se refieren a Leyes introducidas al Congreso de los Estados Unidos, las cuales fueron preparadas

por el Sr. W. C. Hushing, Representante Nacional de la Federación Americana del Trabajo.

Estas leyes fueron escritas para corregir una situación existente en la Zona del Canal por la protesta de muchos años del trabajo Americano referente al empleo de extranjeros de color. La situación era tal que las leyes tuvieron que ser delineadas como estaban para que pudieran ser estudiadas por los comités respectivos.

Me permito advertirle que el señor Hushing, fechada el 18 de Febrero, por la fecha en que las leyes fueron presentadas, dirigió una comunicación al Honorable Ricardo J. Alfaro, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Panamá, copia de la cual le adjunto, para su conocimiento. El Sr. Alfaro inmediatamente contestó que sería para el muy placentero discutir este asunto con el Sr. Hushing a cualquier hora y en cualquier lugar que él indicara, y el 19 de Marzo el señor Hushing le dirigió otra carta al señor Alfaro explicándole la necesidad de demorarla. De ésta también le envío copia.

El informe del Departamento de Guerra acerca de estas leyes acaba de llegar, así pues la conferencia con el señor Alfaro tendrá lugar muy pronto. Para mayor conocimiento de usted me permito avisarle que el señor Hushing transmitió la misma información al señor McConaughy, presidente la Metal Trades Council, fechada el 25 de Febrero. Yo creo que lo explícito de esta carta y sus anexos alejarán los temores que se han levantado en las mentes de los oficiales y miembros de su organización.

Con sentimientos de complacencia y mis buenos deseos quedo sinceramente suyo,

(fdo) W. GREEN
Presidente,

Federación Americana del Trabajo.
(Traducida del Inglés por Alipio Cabrera Filós)

GREBIEN & MARTINZ, Inc.

saludan

a sus trabajadores y a todos los del país,

con motivo del

1º DE MAYO, DIA DEL TRABAJO.

República en el 1° de Mayo, Día del Trabajo

La Federación Obrera de la República iniciará pronto los trabajos de la construcción de la CASA DEL PUEBLO, y para realizar este proyecto, cuenta con la ayuda de todos los obreros.

PHILIP LEE ----

SE COMPLACE EN SALUDAR A TODOS LOS OBREROS CON MOTIVO DEL 1° DE MAYO, DIA DEL TRABAJO.

W. T. Lum

Avenida Bolívar

Saluda

a los obreros en el 1° de Mayo, Día del Trabajo.

Luis F. Lee

Distribuidores de los productos Gladiolas, de fabricación nacional,

Saluda

a los obreros en el 1° de Mayo, Día del Trabajo.

Wong Chang y Cía.

Avenida del Frente

Saluda

a los obreros con motivo del 1° de Mayo, Día del Trabajo.

Nueva China

Avenida del Frente

Saluda

a los obreros con motivo del 1° de Mayo, Día del Trabajo.

Tai Sing Woo

Calle 11

Saluda

a los obreros en el 1° de Mayo, Día del Trabajo.

"The Honest Store"

Lee Chang y Cía,

Comerciante en general.

Saluda

a los obreros en el 1° de Mayo, Día del Trabajo.

Wing Lung y Cía.

Avenida Bolívar.

SALUDA

A LOS OBREROS. CON MOTIVO DEL 1° DE MAYO, DIA DEL TRABAJO.

Kum Chong y Cía.

Avenida Bolívar.

Saluda

a los obreros en el 1o de Mayo, Día del Trabajo.

Hollywood Bar

Avenida Bolívar

Licores de todas clases

Saluda

a los obreros en el 1° de Mayo, Día del Trabajo.

Cheng Tang y Cía. Ltd.

MAYOR Y MENOR,—IMPORTADORES Y EXPORTADORES

Avenida Balboa, casa 8098

Saluda

a los obreros en el 1° de Mayo, Día del Trabajo

Sing Chong Lung

Avenida Bolivar

Saluda

a los obreros en el 1o de Mayo, Día del Trabajo.

Lee Loy

Avenida Herrera

COMERCIANTE

Saluda

a los obreros en el 1° de Mayo, Día del Trabajo.

Tung Hing

Avenida Bolívar, No. 9124.

Saluda

a los obreros en el 1° de Mayo, Día del Trabajo

Dempsey Bar

Avenida Bolivar

LICORES FINOS DE TODAS CLASES

Saluda

a los obreros en el 1° de Mayo, Día del Trabajo

Fecha memorable
para
los trabajadores

[Viene de la 10a página]

que viene siendo víctima de parte de la burguesía capitalista que en el poder somete a las masas por medio de la amenaza y la fuerza a la más inhumana servidumbre.

En este día de meditaciones y de nuevos propósitos, debemos los obreros reafirmar una vez más nuestra fé en nuestras luchas por la reivindicación de nuestros derechos y para ello debemos de tener en cuenta, ahora que se esbozan aspiraciones de ciertos personajes para la Presidencia de la República, los programas de gobierno que ellos han de lanzar para conocimiento de las masas, ya que desgraciadamente, no puede ser todavía postulado un proletario, el que mantenga puntos afines con nuestras aspiraciones inmediatas, para estudiarlo, y así decidir cual debe ser nuestra actitud en el futuro.

Debemos tener en cuenta los obreros que ya en nuestras conciencias ha calado con claridad el sentido ideológico que nos debe unir y mantener compactos, para no continuar siendo carneros de Panurgo, que en momentos de luchas políticas partidaristas, nos quieran arrear a las urnas los políticos ambiciosos y los caciques trapisondistas, para luego burlar nuestros derechos y pisotear nuestras legítimas reivindicaciones sociales que con frases demagógicas nos ofrecen antes del momento del voto.

A la calle, pues, obreros compañeros, el día primero de Mayo, ha demostrar nuestra fuerza numérica y nuestra solidaridad por la causa del proletariado. Viva la Unión del Obreroismo panameño!

SINCERIDAD !!

Lo único que puede establecer la equidad entre los hombres, es la SINCERIDAD, base de unión verdadera. Así como el engaño trae la desilusión de las sociedades, de los Partidos y hasta de la familia, la sinceridad une los hombres y sustenta la justicia.—N. NAVAS.

RADIO R C A VICTOR

(CEREBRO MAGICO)

6 LAMPARAS



Sintonización
desde
16 metros
hasta
550

El Mundo
al
alcance
de
Su Mano

Puede ser adquirido por Ud. con solo B. 1.50 en nuestro sistema de Clubes.

LA POSTAL

APART.

977

GERVASIO GARCIA E HIJOS
AVENIDA CENTRAL NO. 68

TELEF.

915

Sea Patriota,
Favorezca los
Productos Nacionales,

Cerveza Special Brew,

Panama Brewing & Refrigerating Co.

Panamá.

Colón.

Colón saluda al obrerismo organizado de la

La Cámara de Comercio Chino de Colón, R. P., saluda a los obreros con motivo del 1º de Mayo, Día del Trabajo.



ALEJANDRO DE LA ROSA

Inspector Oficial del Trabajo en Colón, quien goza de generales simpatías entre a colectividad obrera de la Costa Atlántica por sus constantes y eficientes esfuerzos en favor de las clases trabajadoras. Es, igualmente, uno de los representantes de la Organización Oficial del Trabajo en quien la administración ejecutiva tiene absoluta confianza por su escrupulosidad y competencia en el ejercicio de las funciones encomendadas a su cuidado.

inico crimen cometido por la burguesía predominante.

El primero de Mayo es el día en que las masas deben lanzarse a la calle, en filas compactas, para exteriorizar con arrogancia y con valor sus protestas contra la explotación y humillación de

[Pasa a la 11a página]

Vida racional . . .

[Viene de la 9a página]

aparente no le ha llevado aún a racionalizar su actividad social y el resultado constante de esta situación es la injusticia hermana gemela de la infelicidad. El hombre, con todo su poder aparente, no ha sabido racionalizar su vida colectiva y es por eso menos racional que otras especies por él despreciadas.

El obrero, ya sea del mazo o de la pluma, de la máquina o del arado, es el que primero se ha dado cuenta de este mentís a la racionalidad de los humanos y es el que con más ardor, fe y entusiasmo lucha por hacer de la vida social entre los hombres algo digno del título de racionales que nos damos nosotros mismos.

Y su ideal, el que las funciones todas de la vida sean ejercidas de acuerdo con las capacidades y aptitudes de cada cual, dentro de la seguridad de sus necesidades satisfechas, es la verdadera interpretación de la vida social humana racionalizada. En una colectividad así regida, seremos, como los animales que hacen vida colectiva, "uno para todos para uno".

Muy agradecida

está del señor GERARDO CHONG, Secretario de la Cámara de Comercio Chino, la Redacción de este periódico, por todas las atenciones y la cooperación espontánea y sincera que le prestó en la ciudad de Colón, a nuestro Agente de Circulación y Distribución, compañero J. Agustín Castillo.

Fecha memorable para los trabajadores

El 1o. de Mayo es el día en que el obrero debe, en medio de su recogimiento preparar la lucha para la adquisición de sus reivindicaciones; ya que el recuerdo de la masacre cometida contra nuestros hermanos nos debe de llenar de indignación y coraje para vengar tan

Zapatería Bazar Aurora
Avenida Bolívar, No. 7106.
DONDE EL OBRERO ENCUENTRA EL MEJOR CALZADO DE LA CIUDAD.
Saluda a los obreros en el 1º de Mayo, Día del Trabajo.

Jackson's Steam Laundry
Broadway, cerca de Folks River.
Saluda a los obreros en el 1º de Mayo, Día del Trabajo.

La Villa de Paris
Avenida Bolívar, No. 9136.
Colón, R, de P.
Saluda a los obreros con motivo del 1º de Mayo, Día del Trabajo.

Panadería del Pueblo
Avenida Justo Arosemena, No. 10,138
EL MEJOR PAN DE LA CIUDAD.
Saluda a los obreros con motivo del 1º de Mayo, Día del Trabajo.

Jaime Company
CONSTRUCTOR
Calle Federico Boyd
Saluda a los obreros en el 1º de Mayo, Día del Trabajo.

Antonio Tagarópulos
Comerciante en general.
SALUDA A LOS OBREROS. CON MOTIVO DEL 1º DE MAYO, DIA DEL TRABAJO.

Tienda Japonesa
Calles 10ª y Bolívar.
Saluda a los obreros en el 1º de Mayo, Día del Trabajo.

En el aniversario de "El Obrero"

Por
Guillermo M. Rivas

1º DE MAYO

Respondiendo al deseo de los obreros y necesidades de estos, debía contribuir como Institución representante de los obreros organizados del país, publicando "El Obrero" y conmemorando también, la fecha de rebeldía con que los mártires de Chicago, dejaron sellada esta fecha con el sacrificio de su sangre derramada por la noble causa del derecho de los obreros.

No fueron pocos los esfuerzos hechos por los miembros de la Junta Directiva de la Institución en aquella época, respaldados por el Consejo de Delegados de los Gremios, como el interés y buena

voluntad del Cuerpo de Redacción, puesta al servicio de esta causa las que lograron el éxito, ya que se trataba de poner al alcance de todos los obreros, un periódico netamente obrerista y de modo gratuito y dado la premura de

tiempo.

Por esto, he de aprovechar estos momentos como ex-Director para manifestar mi reconocimiento a mis compañeros que compartieron conmigo estos

momentos difíciles. Quiero también desearle a mis sucesores para bien de los obreros organizados del país, mis más fervientes votos por el rotundo éxito en las futuras labores,

Almacén de Zapatos

La Aurora

La Casa
de los
trabajadores
de

N. M. Bassan

Precios sin competencia,
Visítela y se vencerá.

Avenida Central
Nº 64

SASTRERIA LA ELEGANCIA

de ELIAS ANGEL
Calle 14 Oeste y Calle C.

Saluda a los trabajadores
en el 1º de Mayo,
Día del Trabajo

A LA VILLA de CARACAS

Calle 13 Este y Ave. Norte

Saluda a todos los empleados del
comercio y a los trabajadores
en general en el 1º de Mayo,
Día del Trabajo.

J. A. Domínguez

Gran Surtido de Calzado para
la familia entera en el

AU BON MARCHE

y "La Favorita"

PRECIOS SIN COMPETENCIA

ALMACEN DE VIVERES FINOS

"MI TIENDA"

FIRST CLASS GROCERIES
CORREDOIRA & LORENZO

16 OESTE. No. 31.

En Mayo recibiremos grandes pedidos de Inglaterra y E. U.

El Arte de Barcelona

JOSE CABALLERO ALVAREZ
Panamá, R. de P.

Casa de Ampliaciones. Cuadros Artísticos
Apartado 1063 Calle B, No. 36 y 16 Oeste

Medallones de Calidad Insuperable, Cuadros Artísticos y Religiosos, al contado y a plazos.

FERRETERIA

WONG CHANG Y CIA., L tda.

Saluda

a todos los trabajadores con motivo
del DIA DEL TRABAJO

CYSTEX

Para los riñones, la vejiga y el reumatismo^o

FARMACIA SALAZAR
AGENTE DISTRIBUIDOR

Pruebe la cerveza negra Bavarian Brew